



Liebe Pfarrangehörige!

Am Hochfest Christi Himmelfahrt gedenkt die Kirche der Rückkehr Jesu zum Vater – ein Moment der Erfüllung, aber auch der Erwartung. Die Jünger stehen da, verwundert, vielleicht auch traurig. Der Herr, der sie geführt, gelehrt und geliebt hat, ist nun nicht mehr sichtbar unter ihnen. Und doch hinterlässt er kein Vakuum. Mit seinem Aufstieg in den Himmel beginnt eine neue Gegenwart Christi – im Heiligen Geist, in den Sakramenten, in der Kirche.

Ausgerechnet an diesem Tag feiert unsere Gesellschaft auch den Vatertag. Ist das denn nur ein reiner Zufall? Wenn wir tiefer schauen, erkennen wir, dass Himmelfahrt und Vatertag nicht zufällig zusammenfallen.

Christi Himmelfahrt verweist uns auf die Vaterschaft Gottes. Jesus kehrt heim zum Vater – in jene ewige Liebe, aus der alles hervorgegangen ist.

Der Vatertag lädt uns ein, die Berufung zur Vaterschaft in dieser göttlichen Perspektive zu betrachten. Ein Vater ist nicht einfach nur Ernährer oder Autorität – er ist ein Zeuge des Himmels. Er soll wie der himmlische Vater Nähe schenken, Schutz gewähren, Grenzen setzen aus Liebe, aber auch Freiheit geben, damit das Leben wachsen kann.

So wie Jesus uns den Vater gezeigt hat, so sind auch irdische Väter gerufen, durch ihr Leben den Weg zum Vater im Himmel zu weisen. Das ist eine große, aber schöne Verantwortung.

An Christi Himmelfahrt ruft uns der Engel zur Umkehr: „Was steht ihr da und schaut zum Himmel empor?“ Bleibt nicht stehen, sagt er – geht weiter! Der auferstandene und erhöhte Christus will nicht angebetet werden aus der Ferne, sondern erkannt werden im Nächsten, im Dienst, in der Treue, im Vertrauen.

Für alle Väter ist das eine Einladung: Seid Abbilder des himmlischen Vaters in euren Familien. Und für alle Menschen – Kinder, Mütter, Brüder, Schwestern – ist es eine Erinnerung: Unser Ziel ist der Himmel, unsere Heimat beim Vater. Christus geht uns voran. Er lässt uns nicht allein.

Bitten wir am heutigen Tag, dass irdische Vaterschaft mehr und mehr ein Widerschein der göttlichen Vaterschaft wird. Und dass wir alle, wie Christus, den Blick zum Vater richten – nicht, um uns von der Welt zu entfernen, sondern um sie im Licht des Himmels zu verwandeln.

Ihr Pfarrvikar
P. David Kolodziejczyk OSPPE

Der Haushaltsplan 2025 der Pfarrkirchenstiftung St. Josef liegt von 19.05. – 02.06.2025 im Pfarrverbandsbüro während der Öffnungszeiten zur Einsichtnahme auf.

Herzliche Einladung zum Bittgang nach Heiligenstatt am Sonntag, 18. Mai um 08.30 Uhr und dort nach Ankunft Hl. Messe.

Das Heilige Amt um 09.30 Uhr in St. Josef entfällt an diesem Tag.

Am Sonntag, 18. Mai, sind wieder alle Familien herzlich zum Familiensonntag von 10.00 Uhr – 14.30 Uhr nach St. Magdalena eingeladen. Treffpunkt um 10.00 Uhr in der Stiftspfarrkirche zum Familiengottesdienst, anschließend Spiel, Spaß, Mittagessen und Impuls im Kloster St. Magdalena. Anmeldung bis Mittwoch, 14. Mai unter:

<https://pfarrverband-altoetting.bistum-passau.de/pfarrverband/familie>.

Herzliche Einladung zur Maiandacht am Sonntag, 18. Mai um 19.00 Uhr in St. Josef mit dem Frauenchor.

Herzliche Einladung an alle Seniorinnen und Senioren der Pfarrei zum nächsten Mittagstisch am Dienstag, 20. Mai um 12.00 Uhr in der Cafeteria des Provinzhauses Hl. Kreuz. Für das 3-Gänge-Menü mit Getränk bitten wir um einen Unkostenbeitrag von 9,50 €.

Falls Sie einen Fahrdienst benötigen, melden Sie sich bitte bis spätestens Montag im Pfarrverbandsbüro.

Die Aktivgruppe des KDFB lädt herzlich am Dienstag, 20. Mai zu einer Fahrt zu Minigolf Hammer ein. Treffpunkt um 17.30 Uhr am Kirchturm, mit Bildung von Fahrgemeinschaften.

Herzliche Einladung zur Maiandacht der Jugend am Freitag, 23. Mai um 19.00 Uhr mit Diakon Benjamin Bößenroth in der Ruperti-Kapelle.

Herzliche Einladung zur Maiandacht der Selbsthilfegruppe der Dialyse- und Organtransplantierten e.V. Altötting am Sonntag, 25. Mai um 17.00 Uhr in der Ruperti-Kapelle und zur Maiandacht der Umweltgruppe um 18.00 Uhr in der Osterwies.

Am Dienstag, 27. Mai findet um 19.00 Uhr der Bittgang nach Schlottham statt mit anschließender Abendmesse in der Ruperti-Kapelle.

Herzliche Einladung an alle Seniorinnen und Senioren der Pfarrei am Freitag, 30. Mai um 13.00 Uhr zu einer Fahrt nach Wernstein mit Einkehr und Innschiffahrt nach Schärding. Anmeldungen bitte bei Heidi Kohlmorgen, Tel.: 08671-6152.

Herzliche Einladung zur Maiandacht am Freitag, 30. Mai um 19.00 Uhr in St. Josef. Die Maiandacht wird vom KDFB St. Josef gestaltet.